



Vente de fourrures aux enchères – Résultats de mai 2023

Dates de la vente aux enchères : du 26 au 28 mai 2023 | Montants indiqués en dollar canadien

Alors que la deuxième et dernière vente aux enchères de l'année vient de se clôturer à la Fur Harvesters Auction (FHA) de North Bay, en Ontario, les résultats sont de nouveau concluants pour les trappeurs des Territoires du Nord-Ouest (TNO). Pour la seconde fois cette année, les prix des fourrures et le pourcentage des stocks écoulés montrent que ce secteur est en plein rebond.

Au rendez-vous de mai 2023, 37 % des fourrures ténoises se sont vendues au total, soit 3 472 peaux pour un produit de vente de 146 763 \$.

Le grand gagnant de cette édition est le castor. Comme lors de la vente aux enchères qui s'est tenue en mars 2023, la demande de peaux de castor, portée principalement par le marché des couvre-chefs, a fait grimper les prix, qui ont atteint 40 \$ en moyenne, le prix le plus élevé ayant atteint près de 60 \$. En 2023, les trappeurs des TNO ont vendu l'intégralité de leurs 459 fourrures de castor, pour un prix moyen d'environ 39 \$ par peau, une hausse considérable par rapport aux prix de 2022, où les fourrures s'étaient vendues pour 14 \$ l'unité en moyenne.

Résultats de la vente aux enchères de mai 2023 pour les TNO

Lynx – Les fourrures de lynx se sont entièrement écoulées, pour un prix moyen de 160 \$ par peau, la plus chère ayant dépassé les 200 \$. Si plusieurs facteurs – dont la pandémie – avaient contribué à juguler les prix des fourrures de lynx ces dernières années, les acheteurs retrouvent, depuis la fin de la COVID-19, un intérêt pour cet animal, qui coïncide avec la reprise du secteur de la fourrure.

Loup arctique – Cette fourrure reste la plus prisée et s'est entièrement écoulée, pour un prix moyen de 438 \$ par peau, soit près de 200 \$ de plus qu'en mars 2023. Les fourrures de loup arctique des TNO ont de nouveau suscité un vif intérêt, au point de ne pas suffire pour répondre à la demande.

Carcajou – Les prix aux enchères restent élevés : 27 peaux issues des TNO se sont vendues pour un prix moyen de 510 \$ l'unité, la plus chère atteignant même 884 \$. Au total, lors des deux ventes aux enchères de cette année, les trappeurs ténois ont vendu l'intégralité de leurs 65 fourrures, pour un prix moyen de 560 \$ par peau, ce qui leur a rapporté plus de 36 000 \$. À l'image du loup arctique, le carcajou est grandement recherché, dernièrement.



Renards – Les petits canidés ne sont pas en reste : les fourrures de renards argentés, croisés et arctiques se vendant chacune pour un prix moyen bien supérieur au paiement anticipé offert par le programme Fourrures authentiques de la vallée du Mackenzie; les trappeurs ténois recevront donc une prime aux fourrures de grande qualité pour les peaux de renards manipulées avec soin. Les prix moyens des renards arctiques des TNO sont particulièrement élevés cette année : les trappeurs du territoire ont écoulé les 159 peaux présentées lors de la vente aux enchères pour un prix moyen record de 76 \$, la plus chère valant plus de 110 \$.

Hermine – Les fourrures de cet animal ont la cote cette année : elles se sont entièrement écoulées lors de la vente de mai, pour la deuxième fois consécutive. Le prix moyen frôle les 5 \$ par peau et dépasse le paiement anticipé offert par le programme Fourrures authentiques de la vallée du Mackenzie. Cette année, les trappeurs ténois ont vendu 223 fourrures d'hermine, pour un prix moyen de près de 5 \$ par peau.

Espèces montrant des signes encourageants

Vison – Bonne nouvelle, les prix du vison ont plus que doublé depuis la vente aux enchères de mars. Les prix des fourrures de visons sauvages devraient d'ailleurs continuer de grimper l'année prochaine, à mesure que les élevages de visons partout dans le monde ferment leurs portes.

Loutre – La demande commence à croître. Les stocks se sont davantage écoulés cette année et sont en progression constante depuis 2022, et les prix augmentent peu à peu pour avoisiner aujourd'hui les 40 \$ par peau.

Rat musqué – En 2023, 25 % des fourrures de rat musqué se sont vendues, un résultat satisfaisant en comparaison de l'année 2022, où aucune peau n'avait trouvé acquéreur lors des enchères. Le taux d'écoulement des stocks progresse et les prix devraient connaître une hausse en 2024, ce qui contribuera à stimuler les ventes de cette fourrure.

Glandes de castoréum – L'année 2023 a été compliquée : alors que certains acheteurs peinent à obtenir les permis d'importation nécessaires de la part de leurs pays d'origine, d'autres pointent du doigt les prix élevés des dernières années, qui aurait nuit à la demande, surtout en ce qui concerne les glandes de castoréum de moins bonne qualité. Les trappeurs des TNO sont donc invités à préparer et à sécher correctement ces glandes, afin de garantir la qualité des produits vendus aux enchères, où la livre peut rapporter entre 90 et 110 \$.

Résumé des résultats de l'année 2023

Dans l'ensemble, les trappeurs des TNO ont écoulé 42 % de leurs stocks au cours de l'année civile 2023, ce qui représente 9 454 peaux, dont le simple produit de la vente s'établit à 342 782 \$.



À titre comparatif, les trappeurs ténois avaient récolté 234 910 \$ en 2022 grâce à la vente de 3 594 peaux. L'année 2023 s'est donc traduite par un gain additionnel de 107 837 \$ et par la vente de 5 860 peaux supplémentaires.

Résultats totaux des TNO lors des ventes aux enchères de 2023						
Espèce	Nombre de peaux offertes	Nombre de peaux vendues	Pourcentage des peaux vendues	Prix maximal	Moyenne	Montant total (\$)
Castor	459	459	100 %	60,72 \$	39,25 \$	18 016,40 \$
Vison	125	90	72 %	15,18 \$	6,92 \$	622,51 \$
Martre (zibeline)	2 659	2 659	100 %	104,00 \$	66,61 \$	177 107,66 \$
Loutre	9	9	100 %	52,00 \$	27,79 \$	250,15 \$
Pékan	3	3	100 %	59,40 \$	54,90 \$	164,70 \$
Lynx	234	234	100 %	217,80 \$	154,27 \$	36 099,50 \$
Rat musqué	15 940	3 914	25 %	5,25 \$	3,25 \$	12 716,15 \$
Écureuil	492	431	88 %	1,98 \$	1,53 \$	660,39 \$
Hermine	223	223	100 %	11,88 \$	4,81 \$	1 072,86 \$
Renard croisé	16	16	100 %	80,52 \$	44,94 \$	719,07 \$
Renard arctique	219	219	100 %	111,80 \$	76,47 \$	16 746,20 \$
Loup arctique	88	88	100 %	1 105,00 \$	336,18 \$	29 584,02 \$
Coyote	2	1	50 %	44,88 \$	44,88 \$	44,88 \$
Ours noir	2	2	100 %	184,80 \$	96,95 \$	193,90 \$
Carcajou	65	65	100 %	884,00 \$	559,05 \$	36 338,40 \$
Renard roux	83	76	92 %	84,48 \$	13,55 \$	1 029,46 \$
Renard argenté	6	6	100 %	79,30 \$	30,68 \$	184,07 \$
Grizzli	3	3	100 %	3 564,00 \$	3 058,00 \$	9 174,00 \$
Glandes de castoréum	1 871	956	51 %	6,20 \$	2,15 \$	2 058,08 \$
Total	22 500	9 454	42 %			342 782,40 \$



Ces résultats témoignent du succès du programme Fourrures authentiques de la vallée du Mackenzie et du besoin de continuer à soutenir un mode de vie traditionnel. Le gouvernement des Territoires du Nord-Ouest (GTNO) s'engage pleinement à appuyer l'activité de la chasse pour que ce mode de vie perdure de façon saine pendant des générations.

La Fur Harvesters Auction n'a pas encore annoncé les dates de ses ventes aux enchères pour l'année 2024.

Pour en savoir plus sur la vente qui vient de se dérouler, veuillez contacter :

Mark Downey, chef de la direction, Fur Harvesters Auction INC.
mdowney@furharvesters.com
1-705-498-5318

Nathan Kogiak, coordonnateur de la commercialisation et de la vente de fourrures
Industrie, Tourisme et Investissement
Gouvernement des Territoires du Nord-Ouest
nathan_kogiak@gov.nt.ca
1-867-767-9219, poste 63108